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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Millonario robo a una farmacia” 

 
“Pide Fayad crear frente antiordeña” 

 
“Rechazan que haya desabasto de combustible” 

 
“BUSCAN FRENAR A HUACHICOLEROS” 

 
“Hidalgo, un distribuidor de gasolinas” 

 
“SIN ORGANIZACIÓN FRENTE A ROBOS ” 

 
“Matrimonio igualitario no es relevante: Saab” 

 
“Trump acusa a Slim de boicot en su contra” 

 
“Se aferra a su silla Luis Vega” 

 “La CIDH atora el caso Ayotzinapa; dos meses de trabajo perdidos” 

 
“Slim orquesta ataques desde el NYT: Trump” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Pugna IEEH por derechos indígenas: Aunque todos los partidos políticos contemplan en sus estatutos 
y reglamentos la participación de indígenas en procesos de selección, así como en postulación de candidatos, es 

necesario que apliquen acciones afirmativas sobre el tema para que realmente impacten en verdadera 
representación, opinó el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Augusto Hernández Abogado. Una vez que 

instauraron la Comisión Especial de Derechos Político-electorales para Pueblos y Comunidades Indígenas en el 

IEEH, ahora el organismo analiza los documentos de las cúpulas para reconocer si contemplan la participación de 
perfiles autóctonos en su vida interna. “A partir de la identificación del análisis de estatutos que hemos hecho en el 

área, identificamos que solamente un partido político, además de reconocer derechos indígenas, garantiza acciones 
afirmativas de registros, que tienen expresamente las categorías de indígenas, de ahí que los primeros precedentes 

jurisdiccionales en materia electoral lo consideren como acciones afirmativas”. El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) es la única agrupación política que además de incluir a los grupos indígenas en su normativa, 
efectúa acciones afirmativas. “Hay partidos que de alguna manera reconocen a los pueblos indígenas pero no 

desarrollan acciones específicas para tutelar sus derechos, se trata de un tema de sensibilización, porque de pronto 
se desdibuja la categoría indígena y sus derechos para vincularlo con otros temas como el sector campesino, que si 

bien tiene relación, no necesariamente están involucrados”. El presidente de la comisión especial rechazó que la 
intención sea señalar a las cúpulas, al contrario, pretenden socializar el tema y apoyar a los partidos para que 

asuman un compromiso con el sector autóctono. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

 

 



 

2 de 11 
 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Ratifican comisión organizadora en AN: La Comisión Permanente Nacional ratificó a los integrantes 

de la Comisión Estatal Organizadora que estará encargada de llevar a cabo el proceso de renovación del Comité 

Directivo Estatal de Acción Nacional (PAN). Mauricio Anguiano Estrada, presidente de la comisión estatal, estimó 
que el martes próximo sea publicada la convocatoria. Posteriormente deberá ser ratificada por la Comisión 

Permanente Nacional. Tras ello, los aspirantes tendrán 20 días para llevar a cabo un proceso de recolección de 
firmas entrela militancia; luego contarán con tres días para aprobar los registros. Los contendientes iniciarán un 

proceso de campaña de 30 días. De acuerdo con el cronograma, la elección del nuevo dirigente albiazul se llevaría a 

cabo el 18 de diciembre. Hasta el momento, tres panistas han manifestado su intención de participar en el proceso 
interno: Prisco Manuel Gutiérrez, Alfredo Ortega Appendini y Asael Hernández Cerón, actual dirigente. Anguiano 

Estrada confirmó que Hernández Cerón no ha solicitado licencia al Comité Directivo Estatal para separarse de su 
cargo y contender nuevamente por el puesto. El expresidente municipal de Tezontepec de Aldama está obligado a 

dejar el cargo para contender por otro periodo al frente del CDE hasta que se emita la convocatoria. La Comisión 
Permanente Nacional tiene como plazo el 25 de octubre para ratificar la convocatoria y dar paso a la renovación del 

comité estatal. Elegirán a su nuevo líder 7 mil 500 panistas en el estado. (Yuvenil Torres, página 06) 

Crónica-Retraso en PAN deriva del CEN; para dirigencia estatal; (Jocelyn Andrade, página 05) 

Crónica-PRI sí cumple con el tema de la transparencia, afirma Meléndez: Sostuvo el dirigente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez, que cumplen con todas las obligaciones en materia de 
transparencia, pese a que el portal de internet impide el acceso a datos como aportaciones de militantes, 

proveedores, contratos, sentencias y otros. Hace unas semanas, al consultar el sitio web “tricolor”, mostraba que el 

apartado referente a transparencia y rendición de cuentas carecía de actualizaciones en las 39 ligas para acceder a 
obligaciones legales en la materia. Prácticamente es imposible ingresar a los documentos básicos, padrón de 

militantes, remuneraciones ordinarias que perciben integrantes, contratos y convenios suscritos para adquisición de 
bienes, plataformas electorales, entre otras. Pese a que actualmente la página de internet continúa inactiva, el 

presidente del Comité Directivo Estatal insistió en que el partido atiende todos los aspectos legales en rendición de 

cuentas. “Déjenme decirles que atendemos el tema, cada uno de los requerimientos que ha tenido el partido, 
evidentemente con la puesta en marcha de la ley en próximas fechas debemos ajustarnos a requisitos que vienen 

establecidos en la normativa, en cada uno de los puntos específicos que señala la legislación”. Agregó que tanto el 
CDE como el Comité Ejecutivo Nacional tienen apertura en cuanto a transparencia, pues responden todo tipo de 

solicitud de información o cualquier dato que demanda la ciudadanía. “Tenemos el cuidado de cumplir en tiempo y 
forma con cualquier requerimiento de información, lo atendemos sin dejar pasar ninguno de estos espacios, hoy se 

abre un abanico de posibilidades porque los partidos también somos sujetos de observación”. Sin embargo, al 

verificar nuevamente, tanto el portal web de la dirigencia estatal como nacional, no están actualizados. “Al final de 
cuentas viene una nueva dinámica, desde luego estaremos atentos para cumplir los señalamientos del Instituto 

Estatal Electoral y del Instituto de Acceso a la Información Pública”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Pedirá Fayad frente común vs ordeña: El gobernador Omar Fayad Meneses afirmó que abordará el 

tema de la seguridad en las tomas de Petróleos Mexicanos (Pemex) que recorren la entidad, pues reconoció que se 

requiere de una estrategia conjunta para frenar la ordeña de combustible. “Tenemos que hacer un frente común 
Pemex, gobierno federal, gobierno de Hidalgo, para combatir a los huaquicoleros”, sostuvo tras acudir a la 

inauguración de la VIII edición del Festival Internacional del Paste, en Real del Monte. El mandatario recordó que 
como senador de república impulsó la Ley Federal para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de 

Hidrocarburos, la cual establece el robo de hidrocarburo como una actividad del crimen organizado, lo que aumenta 
las penas. Ahora, dijo, falta “cómo nos amarramos Pemex y el gobierno de Hidalgo para la vigilancia de sus 

ductos”. La administración estatal pedirá a Pemex que se sume a un programa de video-vigilancia, al que aporte 

“experiencia e inteligencia”, así como recursos. “Para que juntos demos vigilancia a los ductos de Pemex, que es un 
área estrategia del desarrollo mexicano y de seguridad nacional”, sostuvo. En cuanto al presunto desabasto de 

combustible que empresarios gasolineros de la región Tula afirman que existe en Hidalgo, el mandatario dijo que 
hasta el momento, de manera personal, ningún empresario del ramo le ha expuesto esta situación. “Cuando hay 
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desbasto lo notas en las colas de las gasolineras”, que actualmente no se registran en ciudades como Pachuca, 

sostuvo. Fayad Meneses añadió que propondrá a Pemex aprovechar las ventajas geográficas de la entidad. “Quiero 

proponerle al director de Pemex que Hidalgo sea precisamente un centro de abasto de gasolina, un centro de 
concentración y de acopio para la región centro del país” Si la federación no pudiera concretar esta iniciativa, previó 

que con las reformas en materia energética se permita que particulares lo concreten. En diciembre de 2014, Pemex 
anunció, en reposición de la fallida refinería Bicentenario, la construcción de un depósito de combustibles, con una 

inversión de mil 200 millones de dólares. (Emmanuel Rincón, página 05) 

El Independiente-Sin noticia gobierno de Hidalgo de desabasto de gasolina: Omar Fayad Meneses, 
gobernador de Hidalgo, indicó que no tiene noticia de desabasto de gasolina en la entidad, luego que la Red de 

Gasolineros del Centro alertó sobre un déficit de combustible de 60 por ciento. Cuando hay desabasto “luego notas 
las colas en las gasolineras y en las quejas de las personas”, declaró. Ante ello, Fayad Meneses recordó que pronto 

se reunirá con el director general de Pemex Antonio González Anaya para dialogar de varios temas: uno de ellos, el 

abasto de gasolina. Fayad Meneses propondrá que Hidalgo sea un centro de abasto de gasolina para la región 
centro del país y agregó que en caso de que el gobierno no pueda realizarlo, sean particulares quienes lo 

construyan en el estado, tras la reforma en materia energética. Lo cual generaría fuentes de empleo y garantizaría 
el abasto de gasolina en la región, dijo el mandatario. El gobernador agregó que también dialogará con el director 

de Pemex sobre la seguridad de los ductos que pasan por la entidad, con tal de hacer un frente común para 

combatir a los “huachicoleros”. Luego que hay una ley para sancionar delitos en materia de hidrocarburos, el 
siguiente paso es garantizar la vigilancia de los ductos, por lo que ofrecerá a Pemex que se sume a programa de 

videovigilancia. (Víctor Valera, página 02) 
Milenio-Rechaza Fayad que haya desabasto de gasolina; (Janet Barragán, página 07) 

Síntesis-Propone Fayad centro de acopio de combustibles; (Dolores Michel, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 

Y sigue subiendo la gasolina 
Cada vez caen más “huachicoleros” y ladrones de combustibles de los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) y al 

mismo tiempo cada vez se vende más gasolina “barata” fuera de los establecimientos autorizados, al tiempo que la 
red de gasolineros de Hidalgo afirma que el desabasto de combustible en sus expendios ronda el 60 por ciento. Las 

autoridades hablan de decomisos de vehículos, de equipo para conectarse a los ductos de Pemex y, en algunos 

casos, de la detención de los responsables. No se habla de sanciones a los delincuentes. El panorama en sí es 
desalentador para los consumidores de combustibles y de la misma paraestatal. El gobierno recién propuso al 

Congreso de la Unión la liberalización de precios de las gasolinas, a partir del primero de enero de 2017, de forma 
gradual y regional. Durante la primera mitad de 2016 México importó 12 mil 649 millones de litros, por un valor de 

4 mil 938 millones de dólares, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Economía. Eso sí, suba o baje la gasolina 
de importación la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se quedará con su impuesto, y el consumidor 

llevará la carga de adquirir gasolina cara, porque los importadores la comprarán en dólares. En el país hay seis 

refinerías ubicadas en Salamanca, Salina Cruz, Minatitlán, Cadereyta, Tula y Ciudad Madero, que operan a la mitad 
de su capacidad, pues sufren de los recortes presupuestales. Con la propuesta del gobierno y los recortes, Pemex 

deja la mesa puesta a los importadores privados de las gasolinas. Todo esto sin contar con el impacto en la 
economía nacional, que provoca el robo de gasolinas de los ductos de Pemex en todo el país, cuya actividad se ha 

apropiado ahora el crimen organizado, como parte de su catálogo de actos fuera de la ley, para financiarse y 

mantener su estructura económica boyante.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que las cajas de ahorro y las famosas "flores de la abundancia" han visto prosperidad en zonas de la huasteca 
hidalguense, y es que dicen que los fraudes en esta región están al por mayor al existir un alto grado de 

desinformación sobre este tipo de fraudes y contratos engañosos, dicen que las autoridades ni municipales ni 
estatales se han aplicado para contrarrestar este tipo de delitos, sobre todo cuando no existe una denuncia formal, 

por cierto el último fraude fue por más de 5 millones de pesos a más de 500 personas.  

 
: Que hablando de fraudes en Zimapán se presentó otro contra personas que buscaban una oportunidad laboral en 

estados Unidos, dicen que la agencia Labour Group es señalada por ofrecer falsas esperanzas a decenas de 
habitantes de este municipio a cambio de 800 pesos para trámites, es más hasta la titular de Desarrollo Social del 

ayuntamiento, Lidia Vega, es señalada de respaldar a la agencia.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR  

TITO VELÁZQUEZ VS NÉSTOR GÓMEZ  
Esta semana el evento principal es un auténtico agarrón de mercado. Resulta que desde que los locatarios volvieron 

a ocupar sus puestos en el Primero de Mayo le hicieron saber a la presidenta municipal de Pachuca, Yoli Tellería, 
que no había manera de abastecer de gas al interior del edificio, pues el ex regidor Néstor Gómez Olvera se dio a la 

tarea de bloquear el acceso a la instalación de gas, lo que desde luego, impide la correcta operación de varios de 
los comerciantes y, en general, el aprovechamiento integral de los servicios del Mercado. La alcaldesa ya externó su 

apoyo a los vendedores e instruyó al personal a su cargo a romper, de ser necesario, el acceso para el abasto de 

gas en el lugar. Ante ello, los comerciantes, encabezados por Tito Velázquez, exigirán que una autoridad 
competente, como Protección Civil, sea la encargada de evaluar y entregar un dictamen técnico sobre el suministro 

de gas en el establecimiento y no un personaje “con ínfulas de grandeza” y que, por sus pistolas, decidió bloquear 
el mismo.  

 

PREMIO NOBEL DEL ESTACIONAMIENTO  
No sabemos cómo es que se atreven a decir que en Pachuca no somos re-buenos para estacionarnos. Aquí 

rendimos un homenaje a esos “maestrazos” del volante, abanderados de los valores cívicos y el respeto al peatón, 
a los cajones reservados y a los demás conductores. El laureado es el que utilizó la rampa peatonal del Tuzobús 

como cochera particular.  

 
PRIMER MATRIMONIO IGUALITARIO. En Hidalgo ya se realizó el primer matrimonio entre personas del mismo 

sexo gracias a que la entidad atendió la resolución de la Suprema Corte de la Nación, pero aún hay camino que 
recorrer en el tema, aseguran.  

 
LOS PRIMEROS  
PRIMER MATRIMONIO IGUALITARIO. En Hidalgo ya se realizó el primer matrimonio entre personas del mismo 

sexo gracias a que la entidad atendió la resolución de la Suprema Corte de la Nación, pero aún hay camino que 
recorrer en el tema, aseguran.  

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

Que Andrés Ernesto Navarrete Salazar, expresidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, y María Esther 
Trejo Hernández, expresidenta del Tribunal de Arbitraje en el estado, dejaron de prestar sus servicios en la estatal 

Secretaría del Trabajo. Ambos tenían una amplia carrera en la institución.  
 

que sólo dos exdiputados locales que formaron parte de la LXII Legislatura del estado han sido incorporados en 

responsabilidades en el gobierno del estado. Se trata de Leonardo Perez Calva, y Héctor Pedraza Olguín, quienes 
fueron representantes populares por los distritos de Atotonilco el Grande e Ixmiquilpan, respectivamente. Como en 

todo, algunos hicieron bien la tarea y otros no se aplicaron. A ver qué otros exdiputados son llamados para 
colaborar en el actual gobierno.  

 

que hablando de diputados, el legislador local por el distrito de Apan, Manuel Fermín Rivera Peralta, ha regresado 
con frecuencia a su distrito… pero a puras fiestas y no a entregar apoyos, como en su campaña lo prometió. El 

legislador Rivera Peralta, además, ya se promueve para lograr la candidatura del PRI para candidato a diputado 
federal por el distrito de Tepeapulco en el 2018.  

 
que está por verse el futuro de la figura de delegado especial que el gobierno estatal en cada uno de los distritos 

electorales del estado, cuyos integrantes vienen fungiendo prácticamente como representantes del gobernador. 

Entre ellos se puede ubicar a Federico Hernández Barros, Leopoldo Rodríguez Murillo y Adalberto Chávez Bustos, 
entre otros tantos políticos de viejo cuño. Se sabe que hay un análisis para determinar si esa estructura oficial sigue 

en funciones, o desaparece. Algunos de ellos, hay que decirlo, han hecho buen trabajo, pero otros de plano ya 
están vegetando.  

 

que en la Dirección de Educación Primaria de la SEPH, oficina que comanda Said Vargas Sáenz, siempre se han 
dado indicaciones a los jefes de sector y supervisores escolares para que convenzan a los directores de las escuelas 

primarias para que los exámenes que se aplican a los alumnos sean vendidos. Las preguntas obligadas son: ¿a 
dónde fue a parar ese dinero? ¿Dónde quedó la gratuidad de la educación? Hay, evidentemente, muchos temas que 

resolver en la SEPH.  

 
que muy platicadores se pudo ver ayer al gobernador Omar Fayad y al director general del IMSS, Mikel Arriola. 

Ambos personajes intercambiaron opiniones, comentarios y más de una risa.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

¿Es real el fin del paternalismo? Omar Fayad pone el dedo sobre la llaga.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Crucial que un legislador conozca a detalle las acciones que le competen como parte de su labor de gestión para 
mejorar condiciones de vida de la población a la que representa; sin embargo, tal parece que en Hidalgo estos 

servidores públicos aún no tiene muy claro cuál es esa función y, de manera más que lamentable, caen en el 
ridículo con afirmaciones que no los dejan bien parados. Un botón de muestra es la presidenta de la Comisión de 

Género.  

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Ricardo González. El recién designado subprocurador de Procedimientos Penales de la PGJEH demuestra 
que tiene tablas para abonar en los asuntos que le competen. Hoy en día puede verse muy activo para subrayar la 

necesidad de contar en esta importante dependencia con gente capacitada. Por ello la promoción que realiza 
González Baños para ocupar puestos de peritos en la Dirección General de Servicios Periciales.  

 

Abajo-Erick Marte Rivera. Una constante del ahora presidente municipal es meterse donde no le llaman y por 
ello es señalado, incluso entre sus propios correligionarios, como un gestor incansable… de broncas. Rivera 

Villanueva es visto ahora como uno de los que más “grilla” en el proceso interno para la renovación de la dirigencia 
estatal del PAN y aunque se diga que no hay división, él la ejemplifica.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
GIRA 

Confirmaron los grillitos que el próximo lunes el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, realizará una gira de trabajo 

por la región Huasteca, iniciando por el municipio de Huejutla, donde prevalecen diversas necesidades que son 
prioritarias para atender. En este marco es probable que el mandatario estatal comience además con los 

tradicionales apoyos que ofrece la administración estatal para preparar las celebraciones del Día de Muertos o 
Xantolo.  

 
TRANSPORTE 

Manifestaron los que saben que en el espinoso tema de las concesiones para taxi que brindó la pasada 

administración de Francisco Olvera, como sucede cada fin de sexenio en retribución para los cuates, dichos 
permisos se brindaron sobre todo para las regiones de Tizayuca y Huejutla, donde no podrían causar afectaciones 

al sistema Tuzobús. Hoy la realidad es que son demasiadas las unidades de transporte en la capital hidalguense, 
donde además el servicio sigue siendo pésimo y en buena medida la actitud de los choferes deja mucho de qué 

hablar sin mejoras contundentes.  

 
CONVITE 

En grande estuvo una de las pachangas con las que la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María 
Luisa Pérez Perusquía, fue agasajada con motivo de su onomástico. Festejo organizado en la sede del Poder 

Legislativo, en el que propios y extraños, entre ellos varios reporteros de distintos medios, fueron convidados de la 

abundante comida, así como de un trozo de pastel que la propia festejada partió luego de que le cantaran las 
famosas “Mañanitas”.  

 
OCURRENTES 

Por cierto que en la LXIII Legislatura algunas declaraciones no son las más adecuadas, independientemente de 
partidos políticos, ideologías e incluso estudios, pues de manera constante hay deslices por parte de quienes 

integran al organismo, y eso que apenas empezaron. Como bien dicen por ahí: “si no conoces de algún tema mejor 

quédate callado”; porque de que se queman en público se queman.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Trump acusa a Slim de boicot en su contra: El candidato presidencial republicano, Donald 

Trump, acusó ayer a Carlos Slim de inmiscuirse y entrometerse en la campaña estadounidense en favor de su rival 

demócrata, Hillary Clinton. Trump, quien en los últimos días ha potenciado su teoría de la conspiración, en la que 
asegura que el sistema está amañado en su contra para que no llegue a la Casa Blanca, señaló al multimillonario 

mexicano, accionista de The New York Times (tiene 16% de sus acciones) y gran donante de la Fundación Clinton 
(“ha dado millones y millones”, según el magnate), como uno de los principales nombres tras el complot. El ataque 

a la cuarta fortuna del mundo según Forbes (se calcula que tiene 48 mil 500 millones de dólares) es para Trump un 

dardo venenoso para golpear de forma triple fortunas, sino por el con¡icto de interés en que incurrió cuando era 
secretaria de Estado — uno de sus talones de Aquiles permanente—; y retomar los insultos (“violadores, 

criminales”) y ataques contra los mexicanos. “Como saben, Carlos [Slim] viene de México”, se encargó de remarcar. 
“Los reporteros del New York Times no son periodistas: son lobistas corporativos para Carlos Slim y Hillary Clinton”, 

aseguró el republicano en un mitin en el estado clave de Carolina del Norte, donde un manifestante fue agredido 
por los seguidores del magnate. (Víctor Sancho, primera plana) 

 www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2016/10/15/trump-acusa-slim-de-boicot-en-su-contra 

La Jornada-Slim orquesta ataques desde el NYT: Trump: Ante la implosión de su campaña, detonada por un 
video donde festeja sus actos de agresión sexual y ahora ante cada vez más mujeres relatando que fueron víctimas 

de hostigamiento y asalto sexual del magnate, Donald Trump está acusando que todo este ataque es parte de un 
complot internacional en su contra impulsado por los Clinton, los grandes medios y hasta Carlos Slim, entre otros. 

Ayer, como a lo largo de la semana, denunció que las acusaciones en su contra –este viernes dos mujeres más 

describieron actos de acoso sexual– son ficción total y mentiras, un esfuerzo para destruirlo. Trump y su equipo 
han amenazado con demandar legalmente a todos los medios que han publicado estas versiones, incluyendo a los 

diarios The New York Times, The Washington Post y la revista People. Más aún, cuestionó las motivaciones de las 
mujeres, y hasta se burló de dos de ellas, insinuando que no son suficientemente atractivas como para que le 

interesaran. En lugar de buscar una salida o proceder por otra vía, Trump intensificó su ataque contra casi todos y 

todo, afirmando que el sistema electoral está amañado, que intereses poderosos a nivel mundial están haciendo 
todo lo posible para frenarlo porque entienden que él es una amenazaexistencial para ellos, que su contrincante 

demócrata Hillary Clintonse reúne en secreto con bancos internacionales para armar el complot para la destrucción 
de la soberanía de Estados Unidos para poder enriquecer a estos poderes financieros globales, sus amigos de 

intereses especiales y sus donantes. Con este enfoque Trump ofreció la teoría de que el New York Times lo estaba 
atacando por órdenes de Carlos Slim. Los medios corruptos están haciendo todo en su poder para frenar nuestro 

movimiento, dijo en un discurso en Carolina del Norte. “El accionista más grande en el Times es Carlos Slim. Ahora, 

Carlos Slim proviene de México… ha dado muchos millones de dólares a los Clinton y su iniciativa. Entonces, Carlos 
Slim, es el propietario más grande del periódico, y es de México” (en los hechos, es el individuo con el mayor 

número de acciones comunes), dijo antes de acusar que los reporteros del que llamó el medio más 
corrupto deberían ser considerados cabilderos empresariales de Carlos Slim y Hillary Clinton. El director ejecutivo 

del Times, Arthur Sulzberger Jr. , emitió un comunicado afirmando que Slim no tiene ninguna participación en el 

trabajo periodístico del rotativo, y que nunca ha buscado influir sobre lo que reportamos. En las nuevas acusaciones 
publicadas ayer, Kristin Anderson contó al Washington Post que en los años 90 Trump, a quien no conocía, estaba 

sentado a su lado mientras ella hablaba con sus amigas en un club en Nueva York y colocó su mano debajo de su 
minifalda, subió por el muslo y toco su vagina. (David Brooks, primera plana)  
www.jornada.unam.mx/2016/10/15/mundo/021n1mun  

 

 

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2016/10/15/trump-acusa-slim-de-boicot-en-su-contra
http://www.jornada.unam.mx/2016/10/15/mundo/021n1mun
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Excélsior-La CIDH atora el caso Ayotzinapa; dos meses de trabajo perdidos: El seguimiento a las 

investigaciones sobre la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa se encuentra detenido. La Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) no ha dado fecha para enviar a los asesores técnicos especiales que 
integrarán el Mecanismo de Seguimiento del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), señaló la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). La Cancillería informó a Excélsior que “estamos a la espera de que la 
CIDH defina quiénes conformarán el equipo de asesores y cuándo podrán realizar su primera visita con el relator 

del país”. El equipo, conformado por un mínimo de dos personas y coordinado por el relator Enrique Gil Botero, 

dará seguimiento a las recomendaciones de los dos informes que integró el GIEI. Al respecto, el abogado de los 
padres de familia, Vidulfo Rosales, señaló que ya se han perdido dos meses de trabajo. “En la primera etapa se 

harían cuatro visitas, de agosto (2016) a marzo (2017). Sin embargo, ya tenemos dos meses de retraso”, añadió. 
PADRES IRÁN A WASHINGTON A PRESIONAR, AFIRMA ABOGADO. Ante la postergación de la primera visita de los 

integrantes del Mecanismo de Seguimiento del GIEI, padres de los 43 normalistas desaparecidos emprenderán 

acciones de presión. El abogado Vidulfo Rosales destacó que la prioridad es lograr la presencia del equipo técnico 
en el país, por lo que consideran enviar a una comisión a Estados Unidos. “No sabemos nada (sobre cuándo 

llegarán), a nosotros nos dijeron que la primera quincena de octubre, vamos a esperar, de no ser así, creo que una 
comisión de padres va a viajar a Washington para ver si se puede tener una entrevista con los comisionados”, 

adelantó. Recordó que el diálogo con la PGR se encuentra suspendido. (Ivan E Saldaña, primera plana) http: 
//www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/15/1122547  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
: Que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, mantiene una constante presencia 

en el Palacio de San Lázaro, donde personalmente cabildea sus propuestas de ampliar la deducibilidad de 
prestaciones laborales, así como vehículos híbridos y eléctricos, hasta el ciento por ciento de su valor, entre otros 

planteamientos. En vísperas de la discusión del paquete fiscal 2017, el dirigente del sector privado busca sobre todo 

a los líderes parlamentarios, pero sin dejar de tocar otras puertas, como la del priista Jorge Dávila, presidente de la 
Comisión de Economía, en el ánimo de sumar apoyos a su causa.  

 
: Que el presidente de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Copppal), 

Manuel Pichardo, y el titular del Consejo empresarial ICBC-Copppal, Martín Rodríguez Sánchez, se reunieron en 
Asunción, Paraguay, para sumar la capacidad empresarial al esfuerzo de las organizaciones políticas para consolidar 

la democracia en la región. En la reunión participó el ex presidente de Guatemala Álvaro Colom, destacado político 

y hombre de negocios, quien ofreció su colaboración en este esfuerzo, además de que los tres hicieron un 
reconocimiento al mexicano Gustavo Carvajal, quien tuvo la visión de hermanar a los partidos políticos de la región.  

 
: Que uno de los primeros asuntos que le ha tocado enfrentar al nuevo subsecretario federal de Gobierno, René 

Juárez Cisneros, es la molestia de las organizaciones agrarias por el recorte presupuestal y recibió al movimiento El 

Campo es de Todos, que se movilizó esta semana en la capital del país y ya les dio cita para el miércoles a los 
representantes de Antorcha Campesina.  

 
: Que por el boicot de los docentes y administrativos de las secciones 11 y 60 del SNTE ayer solo fueron alrededor 

de 30 estudiantes de la vocacional 5, quienes cursan primer y tercer semestres del turno vespertino, a las clases 

extramuros a que convocó el IPN, previo acuerdo con los sindicalizados. El lunes comienza la tercera semana con 
las instalaciones cerradas sin que se vea una solución pronta al conflicto, que iniciaron 14 encapuchados con el 

pretexto de pedir la destitución del director interino, Ernesto Pineda León.  
 

(Redacción, página 02) 

 

 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/15/1122547
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/15/1122547
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿A quién le dijo “no” Pepe Mujica? 
 El ex presidente de Uruguay José Mujica cerró la puerta a un personaje de la izquierda mexicana que intentó 

reunirse con él esta semana que estuvo de visita por México. Nos cuentan que aunque pidieron audiencia con el 
uruguayo, nomás no dio su brazo a torcer, así que no les regaló una foto que hubiera sido extraordinaria para 

levantar un poco la imagen de cualquier miembro de la izquierda en el país. ¿Quién sería ese personaje que se topó 

con el rotundo “no” de Pepe Mujica? Se le insistió, pero el ex mandatario sólo respondió: “fue un personaje de 
izquierda”.  

 
Beltrones sigue moviéndose  

Manlio Fabio Beltrones, ex presidente del PRI, no se fue a su casa a cuidar a sus nietos. Hace unos días presentó 

un libro en Sonora. La próxima semana reaparecerá en un foro de debate en la Ciudad de México. Y la sorpresa es 
que el an trión es el Grupo Galileo, que comandan Guadalupe Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán. En la mesa 

de debate organizada por los ex Chuchos estará también José Woldenberg y el senador Roberto Gil Zuarth. Hay 
vida, pues, para Beltrones, a quien algunos aseguran que también lo han visto recientemente en importantes 

o cinas gubernamentales.  
 

La delicada reforma en justicia laboral  

Luego de que el Senado aprobó el jueves la reforma en justicia laboral, nos cuentan que se hizo un intenso cabildeo 
previo porque organizaciones sindicales como la CTM y el sindicato del IMSS iban a mover sus maquinarias en 

contra de un punto que afectaba el derecho de huelga. Una vez corregido ese tema —que metió la semana pasada 
el senador Javier Lozano—, hasta el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, respiró porque, con lo caldeado 

de los ánimos, el horno no está para bollos. Ahora falta ver la reacción en la Cámara de Diputados.  

 
Raspada por los spots de Osorio Chong  

Como si le faltaran señalamientos de supuestas militancias políticas, a la magistrada electoral María del Carmen 
Alanís le acaban de sumar otra fuente de sospecha, pero esta vez de manera involuntaria. Resulta que en uno de 

los polémicos spots del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ella aparece dando un discurso 
como si fuera una entusiasmada mujer indígena a favor de las políticas del gobierno. “La participación de las 

mujeres indígenas es fundamental para lograr la igualdad de género en nuestro país”, dice el secretario en el tuit 

en el que aparece el video de la magistrada.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

LOS EMPRESARIOS están demostrando que sí se pueden emprender acciones sin argumentar la clásica excusa de 
que "no es el momento político". HARTOS por la violencia y los ataques del crimen organizado llegaron a la 

conclusión de que la política interna y la seguridad nacional no deben de estar en las mismas manos y, por esa 
razón, quieren enmendar un cambio estructural que ellos apoyaron en su momento. EL EXHORTO para quitarle a la 

Segob de Miguel Ángel Osorio Chong las riendas de la Comisión Nacional de Seguridad le pega en la línea de 

flotación a quien muchos ven como el político del PRI mejor posicionado rumbo a la carrera presidencial del 2018. 
PERO a la Coparmex y a su dirigente Gustavo de Hoyos no les tembló la voz para pedir un cambio estructural ante 

los malos resultados del actual modelo. UNA MUESTRA de que sí se pueden asumir posturas y pedir cuentas a las 
autoridades sin verse frenados por los "cálculos políticos".  

 

LA VERDADERA razón para la suspensión de la comparecencia ante senadores de la titular de la SRE, Claudia Ruiz 
Massieu, este jueves es todo un misterio. MIENTRAS en la Cancillería se quejan de que los legisladores los dejaron 

vestidos y alborotados, entre los propios senadores no queda claro por qué su compañera Mariana Gómez del 
Campo pidió reprogramar el encuentro. Y HAY una versión de que quien realmente pidió el cambio fue la propia 

secretaria pues tenía temor de que la reunión se alargara y no pudiera llegar a tiempo al homenaje que le rindieron 
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por la tarde a su padre, José Francisco Ruiz Massieu. ¿CUÁL de todas esas versiones será la buena? Es pregunta de 

confusión múltiple.  

 
DOBLE sorpresa del EZLN. La primera, porque dio señales de vida a pesar del retiro de la vida "pública" del 

Subcomandante Marcos. Y LA SEGUNDA, por anunciar que piensan elegir y lanzar a una candidata presidencial por 
la vía independiente para el 2018. AHORA falta ver si su candidata usará o no pasamontañas para ver qué tan 

independiente puede ser.  

 
 SI EN los próximos días no ven en actos públicos en la CDMX al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, es porque 

anda de viaje. ANOCHE tomó un vuelo rumbo a Quito, Ecuador, en donde participará en la cumbre Hábitat 3 
organizada por la ONU para tratar temas de vivienda y desarrollo urbano y que se realizará del 17 al 20 de octubre. 

YA SE VERÁ qué buenas ideas se trae el mandatario capitalino de esa reunión internacional.  

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio   

                                   

 
 

 


